
Gleitschirmclub Vaduz 
 
        
 

Protokoll der Generalversammlung 
 

Am Freitag, den 4. April 2014 im Anschluss an die GV des LHGV, die um 19 Uhr  im 
Hirschen in Eschen beginnt. 

 
 

Traktanden: 
 

1. Begrüßung  Walter begrüßte die Anwesenden und bat sich in die 
Adressenliste einzutragen  und wenn nötig die Angaben in der Liste zu 
korrigieren.  

Folgende Personen haben sich zur GV entschuldigt: Irene und Markus Schuler Stäger 

Toni Ackermann Cedric Bazdaric, Marc Passuello, Daniel Seger, Marc und Simone Hanselmann, 
Barbara Schmid, Orlaw Massler, Renato Aebi, Paul Störchli, Walter Löliger, Rita Schönauer, Daniel 
Freudiger, Sibil Büsser, Urs Schönauer. 

 
2. Wahl der Stimmenzähler es meldeten sich: Elmar Bargeze und Jan 

Schädler 
 

3. Beschlussfähigkeit (¼ der 71 Mitglieder ohne Provisorische), Es waren  17 
ordentliche Mitglieder anwesend, womit die Beschlussfähigkeit gegeben war.   
 

4. Genehmigung des Protokolls von der GV 2013, das mit der Einladung 
verschickt wurde,  wurde einstimmig ohne Gegenstimme genehmigt.  
 
 

5. Bestätigung der Neumitglieder und Abstimmung 
 Neumitglieder:      Austritte: 
Nicole Mätzler  (abwesend)   Markus Dubach,  
Mario Lenherr,     Dagobert Oehri  
 Bazdaric Cedric ( abwesend)    Marc Schuler 

Christof Hofstetter     Josef Krieger 
Martin Stöck  
Daniel Oertig  
Peter Bär  

 
 Bei der Abstimmung wurden die anwesenden Neumitglieder mit Applaus 
 begrüsst. Die nicht anwesenden Neumitglieder bleiben weiter provisorische 
 Mitglieder bis zur nächsten GV.2015.   
    

7Jahresbericht 2013 Peter berichtete, von den Ereignissen des letzten Jahres 
 an Hand des bebilderten Jahresberichtes, der per Beamer präsentiert wurde.  

 
 

6. Programm für das Jahr 2014 Peter Haltiner stellte das Programm vor und 
wies besonders auf die von Martin Bühler organisierten Flüge hin, die der 



Club mit 50.- Fr für jeden Teilnehmer unterstützt. ( je 50 Fr. wurden bei der 
Gelegenheit an Martin, Peter H. und Urs Vetsch übergeben.)                                                          
Bezüglich der Saisoneröffnung bat Peter um weitere Helfer für Auf- und 
Abbauen und bat sich in eine herumgereichte Liste als auch in eine per 
Doodle verschickte Liste einzutragen. Das Gleiche gilt für die vorgesehene 
Jubiläumsveranstaltung zu der sich spontan Daria Schönauer, Martin  
Brunhard und Urs Vetsch für das OK meldeten. 

 
7. Präsentation des neuen Logos durch Christof Hofstetter 

Walter stellte die Firma von Christof einleitend vor und nannte Beispiele wie 
das Logo von Paratech.  
Christof zeigte an Hand von Bildern, die auf Leinwand präsentiert wurden, wie 
das neue Logo auf Dokumenten, der Homepage, Aufklebern und auf T-Shirts 
aussieht und erklärte die Unterschiede zum alten Logo. Nach einer 
angeregten Diskussion wurde das neue Logo einstimmig angenommen. Wir 
beschlossen, dass es zum Jubiläumsanlass für alle publiziert wird.  
 

8. Bericht des Kassiers: Jan zeigte in übersichtlicher Darstellung, dass das 
Clubvermögen durch besondere Zuwendungen der Gemeinde Vaduz und der 
Sportkommisssion zugenommen hat.   

 
9. Bericht der Revisoren, Abstimmung und Wahl der Revisoren  

Die Revisoren Martin Brunhard und Elmar Bargetze empfahlen 
die Annahme der Jahresrechnung und die Entlastung des Kassiers. 
Walter verlangte eine Abstimmung. Der Kassier wurde einstimmig und ohne 
Gegenstimme entlastet. 

Die bisherigen Revisoren Elamr Bargetze und Martin Brunhard waren bereit 
auch im nächsten Jahr dieses Amt weiterzuführen. 
 

10. Budget 2014 und Genehmigung Jan erklärte, dass wir für 2014 einige 
Investitionen vorsehen und auch für das 25 jährige Jubiläum des Clubs mehr 
ausgeben werden. In der Abstimmung wurde das Budget ohne Gegenstimme 
angenommen.  
 

11. Bekanntgabe des Jahresbeitrages Walter erwähnte, dass der neue 
Jahresbeitrag bei 50 Fr bleibt und dass alle Anwesenden im Anschluss an die 
Veranstaltung den Jahresbeitrag beim Kassier direkt bezahlen können. 
 

12. Entlastung des Vorstandes  
Walter bat um eine Entlastung des Vorstandes: Der Vorstand wurde 
einstimmig entlastet. Walter bedankte sich für das Vertrauen der Mitglieder in 
die Arbeit des Vorstandes. Ein Wechsel im Vorstand wurde nicht vorgesehen. 
 

13. Ehrung besonderer Flugleistungen Peter verteilte in Vertretung von Patrick 
Dünser, der bei der Landesmeisterschaft den 3. Platz belegte, die Medaillen 
an den Landesmeister Martin Bühler und Hermann Lenherr. Bei der 
Gelegenheit wurden auch die Flüge von Martin in Quixada erwähnt. 
Er regte in diesem Zusammenhang an, dass noch mehr Piloten versuchen 
sollten weite Flüge zu machen um sie beim CC-World contest mit bewerten 
zu lassen. Dies weil sonst für das Land Liechtenstein mit nur einem  guten 
Piloten nicht genügend Punkte gesammelt werden können. 



 
14.  Varia und Anträge Dario schlägt Renovation des Clubhauses vor und 

erklärte was alles zu reparieren wäre. Es entwickelte sich eine angeregte 
Diskussion ob ein Ersatz für die Hütte einfacher wäre als nur  zu reparieren.  
 
Dieser  Entscheid sollte mit der Gemeinde Vaduz zuerst abgeklärt werden. 
 
Peter W. beantragte eine Statutenänderung des  Artikel 3 der Statuten 
welcher nicht mit dem entsprechenden Artikel der Statuten vom LHGV 
übereinstimmt. 

   Die vorgesehene Änderung (An der Generalversammlung des Gleitschirmclubs Vaduz  

  (GCV) haben alle anwesenden Aktivmitglieder gleiches Stimmrecht. Stimmabgabe durch  
  Stellvertretung ist nicht erlaubt. Alle Aktivmitglieder sind wählbar.)  

 

Der Änderung wurde ohne Gegenstimme zugestimmt.  
  

Anträge der Revisoren und des Kassiers:  
Antrag 1. Wir schlagen vor, das die Mittgliederbeiträge per sofort wieder bar bezahlt werden können 
(um den Aufwand unseres Kassiers zu Minimiren am besten an der GV) Begründung: Laut dem 
letzten Kassier durften die Mitgliederbeiträge nur noch per Einzahlungsschein getätigt werden.  
Bei der Revision ist aufgefallen das min. 1/3 der Mitglieder Ihren Beitrag nicht bezahlt hat, darunter 
auch prominente die wie wir meinen, bar bezahlt hätten wenn die Möglichkeit bestanden hätte.  
 

Der Antrag wurde einstimmig angenommen und am gleichen Abend praktiziert. 
  
Antrag 2. Wir schlagen vor den Beitrag für die Sportlizenzen nur noch dann zu gewähren, wenn bis 
zur GV einen Antrag hierfür gestellt wird. Begründung: Die Gebühren für die Sportlizenz Matin Bühler 
werden vom LGHV zurückbezahlt. Um in Zukunft die Gebühren für die Sportlizenzen aller 
Wettkampfpiloten vom LGHV beantragen zu können, sollten wir diese bis zur GV haben.  
Somit hätten der Vorstand (Kassier) die Möglichkeit diese Gebühren vom LHGV zurückzufordern.  
 

In der Diskussion wurde den Lizenzbesitzern empfohlen rechtzeitig aktiv zu werden. 
Der Antrag wurde ebenfalls einstimmig angenommen.  
 
Wegen der Schwierigkeit genügend Mitglieder für die GV zu motivieren, beantragt 
Walter Die Beschlussfähigkeit an der GV von ¼ der Mitglieder auf 1/5 der Mitglieder 
zu reduzieren.  
 
Der Antrag wurde angenommen. 
 
 

15. Abschluss der Versammlung Walter schloss die Versammlung und wies 
nochmal auf die Möglichkeit den Clubbeitrag direkt bei Jan zu bezahlen. 
 
 
 
 

Mauren den 5.April 2014 
Peter Wollwage (Aktuar) 


